



19<sup>ème</sup>

# CHAPITRE GÉNÉRAL 2014

de l'INSTITUT SAINTE FAMILLE DE BORDEAUX

N° 10

Suore della Santa Famiglia di Bordeaux, Via dei Casali Santovetti 58, 00165 Roma, Italia

23 Mai

## **EXODUS**

*Un thème qui se répète au cours de ce Chapitre.  
Il est proposé pour la réflexion de cette matinée.  
Contemplation de l'Exode, images de  
Milliers de visages de la vie, de l'humanité ...  
Portant les marques de celui qui s'appelle Jésus ...*



*Nous prions,*

*Donne-nous, ô Dieu, de nouveaux pas pour de nouveaux chemins.  
Des signes tout au long de notre route  
Donne-nous la lumière de ton Esprit pour pouvoir  
Discerner ta volonté sur nous, comme Institut,  
À ce moment de notre histoire.*

## **Une journée avec un Agenda rempli**

C'est ce que nous a promis Christine pour la journée qui s'ouvre. Mais, le travail est partagé à travers l'interaction dans la salle du Chapitre, les conversations en groupes et les conclusions partagées ensemble.

### **Écouter la voix de ceux qui ne sont pas ici**

- *Les membres de l'Institut savent la quantité de travail qu'ils ont assumée pour la préparation du Chapitre à travers leurs propres chapitres des Unités et dans les Assemblées. Au cours de ces rencontres ils ont exposé leurs propres questions et suggestions pour les remettre aux Capitulantes. Des propositions individuelles pouvaient aussi être présentées.*
- *Les voix des membres plus jeunes de l'Institut qui ne peuvent pas être déléguées, ont aussi été entendues car elles ont présenté, par écrit, leurs points de vue et leurs désirs au Chapitre.*
- *Les autres vocations : Séculières, Laïcs et Prêtres Associés ont été aussi invitées à parler et ils ont apporté leur contribution.*

Toutes ces « voix » recueillies en documents séparés, ont été écoutées avec respect et attention, soit dans la salle, soit dans les groupes qui exprimeront ensuite leurs découvertes à toute l'Assemblée

Les questions et les suggestions qui ont surgi de cet exercice ont fourni davantage de matière pour la réflexion tant pour le travail du Chapitre que pour l'avenir. Les précisions seront données par les capitulantes dans leurs Unités.

### **Le document Mission accepté**

Comme il a été signalé précédemment, une version révisée de ce document- clé de l'Institut avait été envoyé aux déléguées pour y apporter leurs amendements avant le Chapitre. Les amendements à un document aussi important devaient être approuvés et votés par le Chapitre. Colleen les a présentés et, après un bref débat sur chacun d'eux, le document a été adopté à l'unanimité par l'assemblée.



### **Audition des Comités du Chapitre**

- **Le Comité de rédaction**



Ce Comité, composé de Claire, Catherine, Malinie, Santhana, et Gemma, a eu, au nom du Comité de direction, la tâche d'élaborer une Déclaration sur la Mission sur la base du travail effectué par les Capitulants sur le document original présenté par le Comité de Direction.

Elles ont présenté un premier projet au Chapitre dans l'après-midi. On a demandé aux capitulantes de prendre un temps pour une réflexion silencieuse puis, d'apporter leurs réflexions dans leurs groupes de discernement pour les approfondir le lendemain. Leurs commentaires et amendements seront examinés demain.

- **Le Comité des finances**



Breda, au nom du Comité, a lu au Chapitre une déclaration de leurs conclusions après avoir étudié le rapport financier. Les capitulantes l'ont trouvée précise, soigneusement élaborée et elles ont approuvé les recommandations formulées.

Un long échange s'ensuivit dans lequel les principaux thèmes qui ont surgi ne regardaient pas les finances, mais la compréhension, les attitudes et les sentiments autour de l'interdépendance pour mieux la comprendre.

### **Martillac**

Comme nous le savons, depuis le Chapitre Général 2008, Martillac s'est développé « comme Maison familiale ouverte à tous les membres de la famille de PB Noailles et comme Centre de spiritualité Sainte-Famille, animé par les Sœurs de deux vocations ; Martillac fait aussi partie du plan pastoral de l'église locale ».

Une évaluation de ce projet a été faite et elle est disponible dans les trois langues. Adela a donné un compte rendu détaillé de ce qui a été réalisé et qui est bien connu de celles qui ont bénéficié des sessions Sainte –Famille, là.



Faut-il poursuivre ce projet ? OUI.

### **Notre relation avec l'Eglise**

La question a surgi d'un petit groupe qui a porté la discussion dans la salle du Chapitre.

Les religieuses sont généralement à l'avant-garde pour alimenter la foi autour d'elles et promouvoir les thèmes de JPIC.

Les relations avec les membres du clergé et de la hiérarchie sont souvent tendues.

L'appel constant pour une plus grande participation des femmes dans tous les domaines de la vie ecclésiale avec mention de leur présence dans les séminaires pour la formation des prêtres qui la plupart du temps connaissent peu la vie religieuse.

À ce propos, on a rappelé aux Capitulantes la lettre envoyée au pape François par l'UISG et qu'elles ont dans leurs dossiers, et de la grande richesse de Evangelii Gaudium .

***Et ici, nous terminons ! ...***

---